

# 笑顔いっぱい

広島中央保健生活協同組合 総合病院 福島生協病院

秋号  
(第43号)

発行日／平成26年10月1日

発行・編集

福島生協病院編集委員会  
広島市西区都町42番7号  
TEL082-292-3171(代)

ホームページアドレス

<http://www.hch.coop/fukushima/>

## ～あなたの看護師志望の夢を応援します～

福島生協病院 副総師長 杉之原 名伊子

当院では、将来看護師をめざす学生さんを支援する取り組みを、様々を行っています。

高校生1日看護師体験、高校生ボランティア、看護学校受験に備えた模擬面接、看護学生のインターンシップ、病院見学会などです。

先日8月7日に、11校44名の高校生の参加で模擬面接を行いました。看護大学や看護専門学校では受験生の資質や看護師になる動機や情熱を重視しています。学生達にとって、受験時の面接は大きな関門です。それだけに、毎年多くの学生から参加希望が寄せられています。迎え入れるのは、面接官として、専務・常務・事務長・看護部長・総師長と、サポート役の師長達です。「面接官の手引き」でチェックのポイントや質問項目を統一し、本番さながらのスタイルで実施します。学生達も本番のように緊張して、思うように返答できない場面や、頭が真っ白で答えられない場面などを経験します。模擬面接ではしっかり失敗して、本番に生かして貰えれば幸いです。学生全員に、面接参考資料と、個人評定表を作成して送ります。各学校へは、学生の感想文を送り今後の参考にして頂きます。

身だしなみや、社会情勢の知識については、やや弱い面がありますが、学校志望の動機では、しっかり答えられる学生が多くだったので、とても嬉しく思いました。無事に志望の看護学校に受かり、看護師になる夢が叶えられることを祈ります。これらの取り組みで関わりを持ち、将来当院への就職につながればと期待を持っています。

お近くに看護師志望の学生さんや、就職先を探している看護師さんがいらっしゃいましたら、是非ご紹介ください。よろしくお願ひします。

めざせ！看護師！  
あなたの夢を応援します！



面接参考資料



◀ 面接参考資料



▲ 面接風景

8月20日に発生した広島市安佐南区、安佐北区の豪雨災害によりお亡くなりになられた方々に対し哀悼の意を表すとともに、被害にあわされた皆様には心からお見舞いを申し上げます。

私たち広島中央保健生活協同組合（福島生協病院）は、災害直後から、広島共立病院災害対策本部（広島医療生活協同組合）に結集して、全国から駆けつけた医療福祉生協連や民主医療機関連合会の仲間とともに、土砂撤去などのボランティア活動や、被災組合員さんへの訪問行動などに取り組んでおります。

被害にあわされた皆様に寄り添い、地域医療に貢献できる支援を今後も続けて参りたいと存じます。

## ～新病院建設のいま～

新病院建設事務局 堂垣内 美穂

8月2日土曜日、「立柱式」が行われました。「立柱式」とは、建築工事で最初の柱を立てる儀式です。普通の住宅でおこなうことは少ないのですが、建物が地上に構成されるときに、柱の根元を固めて永遠堅固を願う意味を持ちます。

立柱式前日には雨天を心配しましたが、式の間は雨も降らず、組合員2名を含む13名が出席して滞りなく式を終えることができました。

はじめに、最初の柱が立てられている場所に法人関係者と工事関係者が整列し、廣瀬神社で清められた玉串を順に奉納します。その後御神酒と御新米で柱を祓い清め、全員がボルトの締め付け所作を行いました。この日から病院建物は地上高く伸び始め、8月中旬には立柱式で建てられた柱は8階まで伸びました。建設はエリアごとに進んでいます。南西エリアの鉄骨が8階まで組まれると、9月からは南東エリアの鉄骨が組されます。鉄骨工事が北側に移るころ、南側の8階まで建った錆色の鉄骨は外装工事に入ります。年が明けた2015年3月初旬には内装工事も進み、個室と多床室のモデルルームをみなさんにお見せいただけるようになる予定です。

今年9月1日、医療生協として広島中央保健生協と強い絆を持つ安佐南区の共立病院が新築移転オープンしました。オープンを目前にした8月20日未明に起きた広島市の集中豪雨により、被災地を中心に地域医療を実施している共立病院は旧病院建物への甚大な被害、そして新病院建物にも影響がありました。地域を担う病院としてオープンを遅らせることのないように、職員と組合員、全国の医療生協のつながりがそれを支え、無事に9月1日のオープンを迎えることができました。

来年9月には、福島生協病院が新築移転しオープンを予定しています。新病院の建設は、組合員や病院をご利用いただくみなさんと職員の知恵やご意見を活かして進んでいます。新病院の外観はデザインコンテストで決まりました。内観バースはみんなの意見を参考にしています。「もしもプロジェクト」というイベントに参加していただくことで、見える病院づくりを感じてください。これから企画は、待合の椅子やモデルルーム見学などを提案していくことを考えています。人と人をつなぐ地域医療をつなぐ病院づくりに、みなさんのご参加をお待ちしています。



9月5日現在の  
建設状況



◀立柱式

# ～大腸がん検診で早期発見・早期治療を!～

福島生協病院 大腸がん検診月間推進委員会 岡田 祐美

大腸は食物が消化吸収された残りの物をため、水分を吸収して大便にする器官です。大腸菌や乳酸菌などの100種類以上の腸内細菌が存在しており、食物繊維の分解や感染予防の働きなどをしています。

## <大腸がんとは>

大腸がんは、長さ約2mの大腸（結腸・直腸・肛門）に発生するがんで、日本人ではS状結腸と直腸にがんができやすいといわれています。大部分のものが大腸粘膜の細胞から発生した腺腫（俗にいう大腸ポリープ）という良性腫瘍の一部ががん化して発生したもので、その進行はゆっくりです。

## <どんな人がなりやすいか>

大腸がんにかかる割合は、50歳代から増加し始め、高齢になるほど高くなります。

男女を比較すると男性は女性の約2倍と男性の割合が高い疾患です。

発病の危険因子としては、過体重と肥満で結腸がんリスクが高くなることが確実であるとされています。また直系の親族に大腸がんの人があるという家族歴、飲酒、喫煙は大腸がんのリスクであることが明らかになっています。

## <症状>

大腸がんの症状は、発生部分とガンの程度によって異なります。多い症状としては、血便、下血、下痢と便秘の繰り返し、便が細い、便が残る感じ、おなかが張る、腹痛、貧血、原因不明の体重減少などがあります。中でも血便の頻度が高いのですが、痔（じ）などの良性疾患でも同じような症状があります。

## <大腸がん検診>

大腸がんは、早期であればかなり高い確率で治すことができますが、一般的には早期の段階では自覚症状はありません。従って、無症状の時期に発見することが重要となります。大腸がんの検診の代表的なものは、大便の免疫学的潜血反応で、食事制限なく簡単に受けられる検査です。ただし、早期ガンでは出血量が少ないと必ず陽性となるわけではなく、また痔や胃などからの出血でも陽性になるため、この検査のみで大腸がんの有無を確定することはできません。しかし、健康な集団の中から、大腸がんの精密検査が必要な人を選び出すためには、最も有効で負担の少ない検査です。

便の免疫学的潜血反応検査の費用は、年齢、その他の条件により下記のようになっております。

### <400円で受けられる方>

- ・広島市内在住で40歳～69歳の方

### <1540円で受けられる方>

- ・39歳以下の方
- ・広島市外の方
- ・大腸がん検診が今年度2回目以降の方

### <無料で受けられる方>

- ・広島市大腸がんクーポンをお持ちの方
- ・広島市にお住まいの70歳以上の方
- ・被爆健診で受けられる方（手帳番号が必要）



捨てるはずの便で、大腸がんの早期発見、早期治療の可能性がぐんと広がります。

ぜひ、この機会に大腸がん検診を受けて見られてはいかがでしょうか？

# ～西区在宅あんしんネット相談窓口について～

福島生協病院 地域医療連携室科長 東 祥子

西区医師会・在宅医療推進拠点整備事業のひとつである、「西区在宅あんしんネット 相談窓口」を当院の医療相談室、地域医療連携室が担当させていただいている。

西区医師会会員の先生方のご利用はもちろんのこと、ケアマネジャー、ご家族の方もご活用下さい。

## 《医療関係相談》

担当—地域医療連携室 看護師（ケアマネジャー）

入院、退院、転院時また、在宅・施設入所を検討されているときなど、継続的な医療が必要な場合の相談事や、受けられている治療・検査・処置等についてのご質問などお受けしております。「よくわからない」と思われている事をお気軽にご相談下さい。

相談内容に応じて、必要な情報提供や関係機関との連絡調整も行います。地域の医療・介護・福祉との連携の推進と、患者様・ご家族の抱える悩みなどについて一緒に考え、切れ目のない医療・看護・介護サービスが提供できるよう、解決のお手伝いをさせていただきます。

## 《介護関係相談》

担当—医療相談室 社会福祉士（ケアマネジャー）

在宅療養が困難になられた方が施設を探される場合、病状や要介護度、費用…などそれぞれの状態によってどういった施設への入所が可能なのか？とても分かりにくく、お困りになられることが少なくありません。そういう場合に、施設の情報を持ってご相談をお受けし、出来るだけご希望に合う施設への入所が進められるようお手伝いしております。

また、治療費や介護費用の負担や、生活が困窮している場合の手立てなど、どういった社会保障制度が利用できるのかをご紹介し、安心して治療・介護が受けられるようお手伝いをしております。その他、様々なご相談をお受けしておりますので、まずはご相談ください。

\*在宅医療連携拠点事業とは：在宅医療を賄う地域の医師、歯科医師、看護師、薬剤師、ケアマネジャーなどの多職種の連携と支援体制構築をサポートするための厚生労働省の推進事業。

### ●基本理念●

私たちは、患者さんの立場に立った医療を実践します。

#### 基本方針

1. インフォームド・コンセント（説明と意思決定）を重視し、信頼される医療を提供します。
2. 教育・研修活動をすすめ、医療・看護・接遇の向上につとめます。
3. 地域の人々とともに、医療・福祉・介護のネットワークづくりをすすめます。

### 編集後記



●読書の秋、運動の秋、そして食いしん坊の私にとっては何といっても食欲の秋。松茸にさんま、柿などこの季節はおいしいものが盛りだくさんでついつい食べ過ぎてしまします。何でもおいしくいただけることは、健康の証だと自分に言い聞かせている今日この頃です。（T）